



Con 5.0 de Richter

Por JOSE JAVIER PEREZ
 De El Nuevo Día

EL TEMBLOR de tierra que sacudió ayer a la Isla a eso de las 3:35 p.m. fue catalogado como uno de intensidad moderada al alcanzar extraoficialmente 5.0 en la escala de Richter.

Al menos se informó de una persona herida en Adjuntas cuando el temblor provocó que un árbol de la plaza pública de ese municipio se partiera y cayera sobre las piernas de una envejeciente.

Según informes de Tery Hardyman del Observatorio en Cayey, el Servicio Nacional de Terremotos en Colorado recopiló datos extraoficiales de que el movimiento telúrico tuvo su epicentro a 90 millas al sureste de San Juan y se localizó en las coordenadas 17.4 norte y 65.3 oeste y a 33 kilómetros de profundidad.

Falta obtener las informaciones de otros observatorios que registraron el movimiento para que desde Colorado se permita una información más específica, según se informó.

La mujer herida fue identificada como Isabel Mejias, de 63 años de edad, quien se encontraba en la plaza acompañada de su nieta.

La anciana fue referida al hospital regional de Ponce luego que se le prestaran los primeros auxilios en el centro de Salud de Adjuntas.

Por su parte Luis Valentín, operador de sistemas de comunicaciones informó que el temblor creó una situación de pánico entre personas de toda la Isla que se volcaron haciendo llamadas a las oficinas centrales de la Defensa Civil.

“FUERON TANTAS que se bloquearon las líneas telefónicas, y es que la gente no sabe que nosotros no somos los que informamos sobre temblores”, añadió.

“Fue bien fuerte, pues las sillas se empezaron a mover”, señaló un lector que se comunicó con la Redacción de este periódico.

En este diario se recibieron llamadas de ciudadanos de varios pueblos del Area Metropolitana que informaron haber sentido el movimiento, el cual también estremeció de forma más leve a Ponce, Mayagüez y pueblos aledaños.

Para que la ciudadanía pueda protegerse en caso de un terremoto, los expertos en el tema recomiendan que cada uno diseñe un plan de contingencia, pues es posible que las agencias de gobierno no puedan responder simultáneamente a todas las necesidades de la población.

Lo primero que debe hacer es identificar los peligros potenciales en su residencia, asegurar los enseres del hogar, siempre tener a mano un botiquín de primeros auxilios y -muy importante- tener una reserva adecuada de agua envasada y comestibles enlatados.

Durante un terremoto, debe reaccionar con rapidez. Manténgase dentro de su casa y busque un lugar seguro donde protegerse como, por ejemplo, debajo de una mesa o escritorio.

DESPUES DE la emergencia, mantenga la calma, inspeccione si hay heridos o gente atrapada y evite hacer llamadas innecesarias. Si hay daño en la propiedad, desconecte el sistema eléctrico, no entre en contacto con cables o postes caídos. No salga a novelerear. Opte por sintonizar el Sistema de Radiodifusión de Emergencia para orientación.